

16 Oyem-Bitam

Oyem/Office national de l'emploi (ONE)/Projet de développement des compétences et de l'employabilité (Prodece)

Il a été présenté aux jeunes et chefs d'entreprises

PME

Oyem/Gabon

LES responsables de l'Office national de l'emploi (ONE) ont rencontré, la semaine dernière, à l'hôtel Mvett Palace à Oyem chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, les opérateurs économiques, jeunes diplômés, scolarisés ou non, pour leur présenter le Projet de développement des compétences et de l'employabilité (Prodece).

Ce projet du gouvernement, initié avec l'appui financier de la Banque mondiale, vise l'amélioration de l'employabilité de 6500 jeunes et des demandeurs d'un premier emploi, en vue de faciliter leur insertion professionnelle à travers tout le pays. Le projet concerne également 3000 déscolarisés non-diplômés et n'ayant aucune quali-



Photo : PME

Hans Landry Ivala, DG de l'ONE, répondant à la presse au sortir de sa rencontre...

fication. Ainsi que les artisans, Petites et moyennes entreprises (PME), entreprises des secteurs privé et parapublic. Les objectifs visés par l'ONE et la Banque mondiale sont, entre autres, de donner des compétences professionnelles de base aux intéressés, dans un métier spécifique,



Photo : PME

...avec les jeunes et les opérateurs économiques de la province du Woleu-Ntem.

par la formation sur le tas, et accompagner les jeunes jusqu'à leur insertion dans la vie active.

Selon le directeur général de l'ONE, Hans Landry Ivala, par ailleurs secrétaire exécutif du Fonds d'aide à l'insertion et à la réinsertion professionnelle, la formation des jeunes

et autres adultes préalablement recensés aura lieu à compter du mois de janvier 2019. Il s'agira, à cette occasion, de leur inculquer des rudiments essentiels à l'apprentissage dual. Il s'agit d'une formation en alternance dans un centre de formation et dans une

entreprise destinée aux jeunes sans qualification, de niveau primaire et secondaire, déscolarisés et sans emploi, âgés de 16 à 24 ans. Cet apprentissage devrait durer entre 6 et 24 mois, avec 25% de théorie et 75% de pratique en entreprise, des tests d'évaluation et un diplôme remis à la fin de la formation.

A en croire le directeur général de l'ONE, le Stage en entreprises pour jeunes (SEJ) permettra aux Gabonais de 16 à 34 ans, diplômés de l'enseignement général du secondaire et du supérieur, de l'enseignement technique et de la formation professionnelle, d'acquiescer une première expérience professionnelle et de développer leurs compétences, afin de faciliter leur insertion dans la vie active. Ce stage devrait durer six mois et renouvelable une fois.

La Formation adaptation pour jeunes (Faj), quant à elle, est un processus pour l'amélioration des compétences des jeunes de 16 à 34 ans, disposant d'une formation, mais peu sollicités sur le marché de l'emploi et à la recherche d'un premier emploi, afin qu'ils puissent acquiescer une qualification réclamée sur le marché du travail. Cette formation, a indiqué Hans Landry Ivala, s'étendra sur douze mois au maximum, et elle sera organisée par des opérateurs économiques du privé et du public.

A préciser que durant la période de la formation, les jeunes assidus bénéficieront gratuitement d'une visite médicale avant le début, d'une allocation d'étude mensuelle de 80 000 francs pour couvrir les frais de transport, d'une garantie contre les risques d'accidents de travail et d'une attestation de formation.

Bitam/Religion/Eglise évangélique du Gabon (EEG)/Clôture du synode régional du Ntem...

Guerson Mba Ango porté à la tête de la région

PME

Bitam/Gabon

LES travaux du synode régional exceptionnel du Ntem de l'Eglise évangélique du Gabon (EEG) ont pris fin le 9 décembre dernier au temple d'Ayananga dans la région de Bitam. Ces assises, débutées le 7 décembre, ont été marquées par la désignation par le collège des pasteurs du département du Ntem du révérend Guerson Mba Ango comme nouveau président de ladite région synodale.

Le pasteur responsable de la paroisse de Tchimizock remplace à ce poste l'intérimaire Dieudonné Edou Eto'o. Le président-pasteur et les membres de son bureau, eux aussi élus au cours des dites assises, ont un mandat de quatre ans à la tête de la région synodale du Ntem. Ce bureau, composé d'une vingtaine de membres, a été installé par le bureau du synode au cours du culte de clôture, le dimanche, en présence du président de l'EEG, Augustin



Photo : PME

Guerson Mba Ango, le nouveau président régional du Ntem.

Bouengoune, des autorités administratives et politiques du département du Ntem et de nombreux laïcs.

Les promus ont reçu pour mission de remplir leur charge avec abnégation et d'exercer auprès de toutes les paroisses du Ntem et des œuvres de l'EEG, un ministère de surveillance. En revanche, Guerson Mba Ango et son bureau ont été exhortés à être plus proches de tous les



Photo : PME

Le président national, Augustin Bouengoune, saluant les membres du nouveau conseil.

pasteurs de la région, auprès desquels ils doivent exercer « un ministère de conseil et, au besoin, un ministère d'avertissement, et non despotique », a indiqué le responsable du bureau du synode. Les participants ont, par ailleurs, émis le vœu que, dans son unité, le Conseil régional du Ntem assure l'étroite union de toutes les paroisses. En dehors de leur mission consistant à proclamer l'évangile à travers le

monde, les nouveaux bergers de la région synodale du Ntem ont également pour charge de « prévenir les désordres et les divisions, faire régner la vérité dans la charité. » Pour mener à bien cette mission, le synode a instruit le bureau du conseil de « résister aux tentations du pouvoir et à l'esprit de domination. » Le nouveau président Guerson Mba Ango a placé son mandat sous le signe de la « franche col-



Photo : PME

Autorités et laïcs pendant le culte de clôture.

laboration en Christ », inspirée de la première épître de Paul aux Corinthiens dans son douzième chapitre. Selon lui, le développement tous azimuts de l'Eglise est à ce prix. Le pasteur-responsable de la région du Ntem, pour ne pas faillir dans sa nouvelle charge, sollicite donc « une franche collaboration avec tout le monde, entre la région et la nation, entre les pasteurs, entre les pasteurs et les laïcs,

entre la région des autorités politico-administratives de la localité, dans le strict respect de la loi et de la séparation des pouvoirs adoptée le 9 décembre 1905 », a déclaré Guerson Mba Ango, qui a réaffirmé, par la même occasion, le presbytérianisme des membres de son conseil.

A noter que ce synode marquait également la rentrée académique 2018-2019 de l'Institut théologique d'Ayananga.

... et Agriculture/Projet jeunes entrepreneurs café-cacao (Jecca)

La Caistab lance la 2e phase

SSB

Bitam/Gabon

La matérialisation de ce projet initié par le gouvernement se fait par la création d'une pépinière de 30 000 plants, afin d'encourager les jeunes à la culture du cacaoyer et du caféier dans le département du Ntem.

LE projet Jeunes entrepreneurs café-cacao rentre effectivement dans sa phase 2 dans le département du Ntem.



Photo : Servais Sonde BATATA

Nadine Benga, responsable départementale de la Caistab.



Photo : Servais Sonde BATATA

Ensachage de la terre pour la préparation de la pépinière.

En effet, le service départemental de la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab) procède actuellement à la création d'une pépinière de 30 000 plants. La cheffe de service départemental de cette structure, Nadine Benga, vient de recruter une main d'œuvre temporaire qui s'attelle à remplir les sachets de terre et de jeunes plants avant de les classer. Par la suite, la Caistab s'investira dans l'aménagement des sites, le piquetage, la trouaison et le planting. Le jeune quant à eux, participeront à ce projet par leur disponibilité (main d'œuvre), tandis que la Cais-

tab s'occupera du reste. C'est-à-dire du financement. Autant d'efforts déployés par le gouvernement visant à sédentariser les jeunes désœuvrés dans leurs villages en les intéressant à la culture du cacaoyer. D'où l'invite de Nadine Benga à l'endroit de ces derniers afin qu'ils se lancent dans cette activité présentée comme un secteur porteur et d'avenir.

Il importe cependant que ce genre de projets soit pérennisé, pour permettre aux autres jeunes qui n'ont pas encore été sélectionnés de pouvoir, eux aussi, en tirer profit dans les années à venir.